

# Un nouveau projet réactionnaire du gouvernement Hollande-Valls

## La “réforme” du collège

Il ne suffit pas au gouvernement d'annoncer des milliers de fermetures de classes, voire d'écoles entières dans les campagnes, en application des 50 milliards d'euros de coupes dans les dépenses publiques du pacte de responsabilité...

Voici que le ministre Vallaud-Belkacem veut imposer à marche forcée une « réforme » du collège ! Elle serait applicable d'un bloc, de la 6<sup>e</sup> à la 3<sup>e</sup>, à la rentrée 2016.

De quoi s'agit-il ? Ni plus ni moins que de la remise en cause de l'enseignement de disciplines déterminé par des programmes nationaux.

### 5 000 collèges, 5 000 horaires, 5 000 contenus !

En effet, 20 % de l'horaire d'enseignement seraient déterminés par l'établissement.

Quatre cents heures d'enseignement disparaîtraient sur les quatre années de collège.

Le volume horaire des disciplines pourrait être modulé selon les établissements : un élève pourrait avoir une heure de moins de français en 5<sup>e</sup>, reportée en 3<sup>e</sup>.

Conséquences :

— Un élève de 5<sup>e</sup> pourrait avoir trois heures ou quatre heures ou cinq heures de français, selon l'établissement d'affectation.

— Son professeur d'histoire et de géographie devrait, selon le projet d'établissement, délaisser des pans entiers du programme actuel, au profit de projets pluridisciplinaires...

— Et cela est vrai dans toutes les matières.

Chaque établissement aurait son profil !

La pulvérisation des programmes nationaux rendrait impossible l'acquisition des diplômes nationaux. Mais ceux-ci sont la base des conventions collectives et des statuts nationaux ! Le Medef lui-même le dit lorsqu'il dénonce « *la correspondance entre grille de diplômes et grille statutaire accentuant la rigidité du marché du travail* ».

**Le gouvernement Hollande-Valls, au service des patrons et de l'Union européenne, poursuit ainsi son offensive contre le « coût du travail ».**

### Ses contre-réformes doivent être bloquées !

Le 9 avril, les travailleurs se sont dressés contre le gouvernement, par la grève et les manifestations, pour le retrait du pacte de responsabilité et de la loi Macron, à l'appel des organisations CGT, FO, FSU et Solidaires.

Le rejet de la réforme du collège par les enseignants s'exprime dans l'appel en commun des organisations syndicales (SNES-FSU, SNEP-FSU SNALC-FGAE, SN-FO-LC, SNETAA-FO, CGT Educ'action et SUD Education) à la grève nationale le 19 mai pour le retrait du projet de réforme.

**Prenez connaissance du dossier d'Informations ouvrières. Venez discuter de toutes ces questions dans les assemblées-débats du POI.**

Je souhaite prendre contact avec le Parti ouvrier indépendant  Je souhaite adhérer

Nom, prénom : ..... Adresse : .....

Code postal : ..... E-mail : .....